

255
AVENIDA
Stone
AL SUR

EL TUCSONENSE

NUMERO DE
TELEFONO
902

TRI-SEMANAL

SE PUBLICA TODOS LOS
MARTES, JUEVES Y
SABADOS

Periodico de Información, Variedades y Anuncios.
Año Noveno-9th Year.

Published and distributed under Permit No. 398,
authorized by the Act of October 6, 1917, filed at
the Post Office of Tucson, Arizona, by order of
the President, A. S. Burleson, P. General.

AÑO 9—VOL. XVII.—NUM 48

TUCSON, ARIZONA, SABADO, ENERO 19 DE 1924.

NUMEROS DEL DIA 5c—NUMEROS ATRASADOS 10c

P. E. CALLES SALDRA DE MEXICO

1500 Soldados Estan Detenidos en Naco Son.

En Espera del Permiso Para Pasar Por Estados Unidos Rumbo al Centro de México.

BISBEE, Arizona, enero 18.—Mil quinientos soldados recientemente reclutados en la región del Mayo y otros puntos, armados con rifles recientemente comprados por el Gobierno mexicano al de este país, esperan ahora el permiso para pasar a territorio americano, en Naco, Sonora, pues si bien los Estados de Arizona y Nuevo México dieron ya permiso para que por su suelo pasaran tropas del Gobierno mexicano, no así el Gobernador interino de Texas, Davidson, quien rehusó el permiso para que por territorio de Texas pasaran.

Las tropas que se encuentran en Naco, vienen comandadas por el antiguo ex-villista General Jesús María Aguirre que las reclutó mientras se encontraban en la zona del Mayo y en la frontera de Sinaloa. Son conducidas para el frente de Jalisco, en cuya posición el Presidente Obregón ha es-

tado concentrando un gran número de tropas, que se hace ascender a 28,000 hombres de todas armas.

Al frente de Jalisco, cuya base de operaciones se encuentra en Irapuato, se han formado dos grandes columnas de 14,000 hombres cada una. Cubren estas no menos de un radio de 500 millas en circunvalación, pues las primeras acciones de vanguardia están apoyándose en la línea divisoria de Jalisco y Guanajuato y las secciones al sur se extienden hasta la parte interior de Michoacán.

Para reforzar ese frente serán enviadas las fuerzas que ahora se encuentran en Naco, Sonora. De no obtenerse el permiso del Gobernador de Texas, las tropas cruzarán por Arizona, Nuevo México y de algún punto en este lugar seguirán para México por tierra mexicana.

Pasó Ayer por Tucson Edward L. Doheney, el Magnate del Petroleo

Ayer por la mañana pasó por Tucson, en camino a Los Angeles, en donde reside, para Nueva Orleans, el magnate del petroleo Edward L. Doheney, en un carro especial llamado "Patriot", agregado al tren Núm. 110.

"Las compañías petroleras bajo ningún concepto toman ninguna parte en los conflictos de México", dijo el Sr. Doheney a un representante de la prensa local, y por el contrario "los rebeldes han detenido todos nuestros trabajos en nuestras propiedades al sur."

Refiriéndose al éxito de las tropas federales para impedir que

los rebeldes pudieran tener interferencia con las negociaciones americanas petroleras en Tampico, el Sr. Doheney, respondió a la pregunta que el representante de la prensa local le dirigiera en ese sentido, con el "Quien Sabe!", aludiendo a la incertidumbre de los hechos futuros. El Sr. Doheney indicó que los tanques aceites no tienen ninguna manera de resistir ningún ataque de los rebeldes, pues "están desarmados." El Sr. Doheney es Presidente de la Pan-American Petroleum and Transport Company y de la Mexican Petroleum Company, Limitada.

El General Abelardo Rodriguez Se Separa de la Baja California.

Calexico, B. C. Enero 18.—Debido a las gestiones hechas ante el Presidente Obregón por numerosas asociaciones mercantiles y respetables corporaciones munitropicas de Alta California, será separado de su puesto el General Abelardo Rodriguez, en virtud de acusarse de estar permitiendo una inmoralidad en una zona extensa, en donde se han erigido garitos, salones de mujeres, perridas y cantinas, nada mas al

otro lado de la línea internacional, y de estar percibiendo enormes ingresos al tesoro de Baja California a costa de la moral pública.

Se asegura que fuertes cantidades de dinero son substraídas al comercio legítimo por casas de inmoralidad de que se trata y muchos hogares de California se han arruinado con la existencia de esos centros de vicio en Mexicali y Tijuana.

Ohio Envía una Caravana de "Lower Tax".



Los agricultores de Ohio pidieron mas economía por el Congreso, con la reducción de taxes igual al excedente de la Tesorería, y han iniciado una caravana de enviados "vestidos a la usanza antigua, a Washington, para dar

mayor énfasis a sus peticiones. Esta fotografía exhibe a una oradora de la Granja del Condado de Mahoning en un traje apropiado usado por su abuela cuando cruzaba aquel lugar en un wagon cubierto, de Connecticut a Ohio.

El Canal de Panama Fué Tomado por el "Enemigo" en 2 1-2 Horas de Combate

La Flota Naval del Pacifico Derrotada a la del Atlantico en Este Simulacro.

COLON, Zona del Canal, enero 18.—La flota americana del Atlantico fué decisivamente derrotada hoy por la flota enemiga en dos horas y media de combate, en la bahía de Colón en la entrada del Canal. El almirante McCully, comandante de la flota victoriosa, se cree obtuvo el dominio del Mar Caribe y por lo tanto el del Canal Panama.

La batalla empezó a las 9 de

esta mañana con disparos a 6,000 yardas. Después del canoneo, el grueso de la flota protegida por destroyers y submarinos, atacó a la flota "azul" mandada por el Almirante Samuel Robinson, siguiendo una batalla decisiva.

El Fuerte Sherman protegió los fuegos de la flota "negra" con todo vigor. Al mediodía el comandante de esta flota inició la retirada, y suspendió la batalla, "para reparar sus pérdidas" según estaba acordado en la estrategia del simulacro.

El Antiguo Abogado del Estado Está muriendo en Phoenix.

Phoenix, enero 18.—Wiley E. Jones, antiguo abogado general del Estado de Arizona, se encuentra en estado de muerte, sin conocimiento en el Hospital de San José, de esta ciudad.

La muerte es esperada por momentos.

El Sr. Jones fué atropellado por un automóvil mientras el caminaba en una bicicleta para su hogar. El golpe del auto lo arrojó y azotó contra el pavimento. Los médicos que le asisten, in-

mediatamente de su arribo al hospital, declaran que tienen pocas esperanzas de salvarlo.

El Lic. Jones es una persona muy conocida por todo el estado y tiene un sin número de amigos.

LA REVISTA CARMELITANA.

Acabamos de recibir en nuestros canjes la "Revista Carmelitana" editada por los RR. RP. Carmelitas de esta ciudad, y Organo de las Asociaciones Carmelitanas. Es una publicación mensual magníficamente impresa destinada a propagar la devoción carmelitana.

Solicitó Licencia Para Ausentarse de la República por un Término de Seis Meses.

MEXICO, enero 18.—Ante la Secretaría de Guerra y Marina de México, acaba de presentar el General Plutarco Elías Calles, una solicitud de licencia para salir de la República, y durando esa licencia seis meses.

Se ignoran los motivos que haya aducido el General Calles para presentar esa solicitud y en que la funde.

La noticia ha producido honda sensación y se juzga por todos los que están al tanto de los acontecimientos políticos, que esa salida significará para el país la vuelta a la tranquilidad, terminando la revuelta.

Nota de Redacción.—Desde que el General Calles vino a la línea divisoria, todo mundo se supuso que buscaba la manera de pasar a territorio de esta nación, dadas su condición de enfermedad nerviosa que ha venido sufriendo en tanto tiempo, y que prácticamente le han puesto en muy mal pre-



dicamento. Pero esta noticia fresca, viene a corroborar los deseos de todos los amantes de la paz en México, de que pronto se extinga la rebelión, dado que ella en el fondo se cimenta por la oposición de una gran mayoría de México, y de los políticos mexicanos contra Calles, por sus tendencias radicales, a quien se acusaba de ser el candidato apoyado por el Gobierno del Presidente Obregón.

General Candido Aguilar, Fue Arrestado Ayer en Nueva Orleans.

Nueva Orleans, enero 18.—El General Candido Aguilar, hijo político del finado Presidente de México, y Secretario de Relaciones Exteriores durante aquel Gobierno, fué arrestado aquí hoy, al mediodía, por agentes del Departamento de Justicia, bajo el cargo de violar las leyes de neutralidad.

No se ha conocido la base de la acusación.

LIDERES SEPARATISTAS.



De izquierda a derecha, Herr Von Metzén, primer Ministro de la República separatista de Rhinelandia, y Herr Matthes, Jefe de la misma República, quienes estaban ocupando el Castillo de Coblentz, antiguamente ocupado por el Kaiser, como un edificio de la administración.

Se Separa de su Puesto el Presidente Municipal de Juarez.

El Paso, Texas, enero 18.—El Sr. Pedro M. Fierro, Presidente Municipal de Ciudad Juárez, se separará de su puesto en breve. El Gobernador de Chihuahua, se asegura recibió informes de que el Sr. Fierro estaba mostrando predilección por cierto candidato al Gobierno del Estado.

El Gobernador de Texas, Niega el Permiso Para El Paso de Tropas.

AUSTIN, Texas, enero 18.—El permiso para que por territorio de Texas pasen tropas del Gobierno mexicano ha sido negado por el Gobernador interino T. W. Davidson, en un telegrama enviado hoy al Secretario de Estado Hughes a Washington.

La posibilidad de que sobrevengan disturbios con los mexicanos residentes en Texas en la frontera, es la base en que se fundó el Gobernador de Texas para negar el permiso, se agrega.

Marinos Para los Barcos Comprados por el Gobierno Mex.

Nogales, Sonora, enero 17.—Acaban de llegar procedentes de Guaymas y Mazatlán, Sinaloa, los marinos que se harán cargo de los barcos que fueron comprados en los Estados Unidos recientemente por el Gobierno de México.

Los barcos serán recibidos en Tampico, y desde luego las tripulaciones de la marina que acaban de pasar por aquí se harán cargo de ellos.